

¿Cómo se pondrá el obrero a

Viene de segunda página

son más apremiantes? Con razón, sigue diciendo el Sumo Pontífice en la Carta Apostólica: "Si amáis verdaderamente al obrero (y debéis amar lo, porque su condición semeja más que a ninguna otra a la del Divino Maestro) debéis prestarle asistencia material y religiosa. Asistencia material procurando que se cumpla en su favor, no sólo la justicia conmutativa, sino también la justicia social, es decir, todas aquellas providencias que miran a mejorar la condición del proletariado. Y asistencia religiosa,

prestándole los auxilios de la religión, sin los cuales vive en un materialismo que lo embrutece y lo degrada." De modo que no es sólo cuestión de que el clero conozca la triste situación del hombre del campo, que forma la parte mejor de sus feligreses, y tenga para ella estériles lamentaciones, sino que se ponga mano a su mejoramiento, que se le haga justicia pagándole un justo salario y que se proceda más allá elevando su condición con obras de asistencia social.

Nuestro c. Mora Beut se dir...

Viene de cuarta página

presupuestados para la reparación del mercado de víveres, en la terminación del balneario. Recuerdo que para justificar su aprobación a ese procedimiento que estaba en abierta pugna con la Ley de Hacienda Municipal, adjuro Ud., entre otras, la razón de que era una irregularidad de forma simple y tenía la convicción de que en ella no había mediado mala fe, ni dolo, sino el deseo de terminar cuanto antes dicha obra.

Pues bien, señor Inspector, estando también convencido—como tengo derecho a suponerlo—de que vertir 20,000—que estaban en la promulgación del acuerdo en referencia, no

ha habido mala fe, ni dolo, y de conformidad con las razones expuestas—especialmente con las dos circunstancias últimamente apuntadas—lógicamente he llegado a la siguiente conclusión:

O bien Ud. no está plenamente identificado con el propósito del Jefe del Ejecutivo de conjurar la alarmante situación aludida, para lo cual ha menester de la colaboración de todos los organismos gubernamentales, o bien procede Ud. así seguro de que tal propósito, no pasará de ser demagógica literatura periodística.

De Ud. atta. s. s.
ENRIQUE MORA B.
Regidor

SE HA ENCENDIDO LA GUERRA ENTRE CHINA Y JAPON

La tirantez de las relaciones en el Extremo Oriente ha desembocado en una guerra abierta entre China y Japón. Desde hace algunos días las fuerzas de ambas naciones, mejor dicho, las fuerzas invasoras imperialistas y los defensores resueltos del territorio de su patria, han iniciado una serie de combates sangrientos, en los cuales se resuelve el destino no sólo del Norte de China sino de la totalidad del territorio chino y quizás el destino de la revolución colonial.

Los grupos oligárquicos japoneses, los Mitsui, Mitsubishi, los grupos fascistas del ejército japonés, siguen el plan preconcebido de la conquista total de China, su propósito nefasto de reducir a colonia al pueblo heredero de centurias de tradición.

Para tales grupos oligárquicos la conquista de China es una de las condiciones de su subsistencia. El desarrollo acelerado del capitalismo en Japón, a costa de las masas nacionales japonesas; el dumping más desca-

rádo que registra la historia, en su afán desmedido de conquistar nuevos mercados para sus productos, ha conducido a la industria japonesa y a sus dirigentes a un callejón sin salida. Ante la resistencia de los otros países imperialistas y ante la defensa de los mercados exteriores contra la invasión del producto japonés, la industria nipona, que se desarrolló a costa de la reducción de los salarios de sus obreros, reduciendo así la capacidad de consumo de su mercado interior, se enfrenta a una crisis espantosa. Las estadísticas de exportación e importación japonesa, demuestran que durante el mes de junio último ha sido mucho mayor la importación que la exportación, lo que significa que estamos en vísperas del estallido de una crisis tremenda.

En tales condiciones para el imperialismo japonés no queda otro recurso que la apertura violenta, valiéndose de su formidable aparato de guerra, de nuevos mercados, la conquista de nue-

vas colonias, a cuyas masas explotar en forma de mano de obra, de obtención de materias primas necesarias para su desarrollo y de compradores para los productos en exceso de su industria.

La conquista de Manchukuo se creyó resolvería el problema. Pero el resultado fué inverso: lo complicó enormemente, convirtiéndose en un mal negocio.

He allí lo que hay detrás del ataque descarado a China. Pero en esta ocasión las cosas no se plantean tan sencillamente como en el caso del Manchukuo. Hoy China ha unido sus fuerzas, la consigna del frente nacional lanzada por el Partido Comunista de China y por el Gobierno de China Soviética ha encontrado acogida hasta en los círculos dirigentes del Kuomintang y el ejército nacional chino ha infligido las primeras derrotas a los invasores.

Otro aspecto complica la situación: la posición de las naciones imperialistas occidentales, que no teniendo intereses en el Manchukuo

permitieron que Japón se apoderase de él, lo que no ocurre con el sur de China, donde sus intereses son enormes.

Los sucesos del Extremo Oriente tiene por todo ello una importancia enorme para el movimiento revolucionario mundial. De que China sepa resistir a la avalancha imperialista depende que el cordón imperialista se rompa en otro punto, ruptura casi definitiva, porque ello aceleraría el proceso revolucionario.

El problema chino no es exclusivamente chino, es problema mundial. Por eso todos los trabajadores tienen que prestar su apoyo a ese pueblo heroico que hoy se apresta a defender su suelo pájmo a palmo, porque lo que hoy le ocurre a él ocurrirá mañana a otros pueblos si permitimos que la ola reaccionaria venga a China. La solidaridad mundial se impone, y esa solidaridad tiene que expresarse en hechos tangibles, en apoyo material y moral al pueblo chino.

Mande a arreglar sus vestidos al
GADI DRY CLEANING
Donde se los dejarán como nuevos por módico precio
RAFAEL AGUERO
TELEFONO 3684

La Voz de los trabajadores.

De Puerto Cortés nos escribe el corresponsal informando acerca de la explotación de que son víctimas en aquel lugar: Manuel Sánchez, comerciante de nacionalidad española que sube el valor de la comida a ₡1,50, mientras continúan pagando los mismos salarios. Inútil decir que almuerzo y comida se componen de arroz y frijoles. Parece que también el Sr. Sánchez tiene un garito en donde él consigue grandes beneficios.

Los zapateros trabajaron el lunes

—Viene de la 1a. página—
pañeras tuvieron que hacer un verdadero sacrificio para llevar la parte del almuerzo que les había tocado, pero lo hicieron con gusto: allí había lo ganado en la huteq, en la plancha, en la costura.

Pronto se llevará a cabo la reunión en que se hará el empaque de los CIEN pares de zapatos que el Grupo LINA ODENA se propuso enviar a la España leal.

¡A ver si los REBELDES españoles que viven entre

nosotros logran hacer algo como esto que ha hecho la clase trabajadora de Costa Rica! Entre los rebeldes de por acá abunda el dinero, pero falta la abnegación, la solidaridad. Ni todas las misas al traidor Mola, ni todas las manifestaciones a la memoria de aquel General Sanjurjo tan funesto para España, ni los desfiles de falanxistas por las calles de San José, tienen el hondo significado de estos hombres y mujeres de la clase popular costarricense, que se reúnen a trabajar para sus compañeros que del otro lado del Atlántico dan su vida para combatir la traición de Franco y el Fascismo.

La mayor parte de los rebeldes que viven en Costa Rica y los costarricenses son ricos o acomodados y podría con su dinero comprar diez veces más zapatos para mandar a España que estos reunidos por el Grupo LINA ODENA. Pero estamos seguros que no conseguirían un grupo de obreros como el nuestro que los hiciera gratis, por el placer de hacerlos, por solidaridad con los bravos milicianos españoles.

Quedan pocas acciones / de la serie
"ELEGANCIA"
que tiene en formación la Sastrería
"LA ULTIMA MODA"
De Harold Nicholas
Situada frente al Palacio de Justicia.
APARTADO 252

Más de 25 años de Laboratorio con más de 300.000 exámenes, son la mejor garantía de nuestro
LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS
Lic. Carlos Viquez
AVENIDA — CENTRAL
Frente a las Compañías Eléctricas

SASTRERIA DE RODRIGO PADILLA CASIMIRES Y MATERIALES DE PRIMERA CALIDAD
Situada 25 varas al Norte de la Botica Española
CORTE PERFECTO
FACILIDADES DE PAGO
Teléfono 4628